

atteignaient 37 millions de dollars destinés notamment au Programme des Nations Unies pour le développement, au Programme des Nations Unies pour l'environnement, au haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés, au Fonds des Nations Unies pour l'enfance, à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés palestiniens, aux programmes d'aide alimentaire, à la Force de maintien de la paix à Chypre (UNFICYP). En tout, entre 1945 et 1975 (au 31 mars), le Canada a versé environ 580 millions de dollars en cotisations et contributions volontaires à l'O.N.U. pour ses programmes et activités, et 110 millions aux institutions spécialisées. Un tableau récapitulatif des contributions du Canada depuis 1945 figure dans l'annexe un, en fin d'ouvrage.

Parmi les nombreuses questions administratives et budgétaires dont traite chaque année l'Assemblée générale, il en est deux qui, en raison de leurs aspects politiques et de leur importance fondamentale pour la bonne marche de l'Organisation, retiennent particulièrement l'attention du Canada, et ce, sous une forme ou une autre, depuis des années. Ce sont les problèmes financiers d'une part, et le rôle et les caractéristiques de la fonction publique internationale d'autre part.

Les problèmes financiers

La première difficulté sérieuse est née du refus de trente-cinq membres d'acquitter la part de leur cotisation affectée soit à l'opération de maintien de la paix au Moyen-Orient (FUNUI), soit à celle du Congo (ONUC) soit à ces deux opérations. Ce problème a déjà été étudié dans le chapitre deux; il suffit de rappeler ici que l'Union soviétique et la France étaient au nombre de ces États, et que l'O.N.U. para, dans l'immédiat, à la difficulté en émettant des obligations et en sollicitant des contributions volontaires d'un certain nombre de pays, dont le Canada, qui donna 4 millions de dollars. Malheureusement, les États-Unis et l'Union soviétique ne répondirent pas à l'appel, chacun d'eux attendant que l'autre fasse le premier pas. Aussi les 37 millions de dollars américains recueillis furent-ils